

## Programme d'éducation préscolaire, Arménie-Haghartsin (partie II), jardin d'enfants



# Programme d'éducation préscolaire

## Arménie - Haghartsin (partie II), jardin d'enfants

**Titre :** Programme d'éducation préscolaire, Arménie - Haghartsin (partie II), jardin d'enfants

**Lieu :** Haghartsin, sur la route principale entre Diljian et Ljievan, Province de Tavush Marz, Arménie.

**Objet :** Complément d'une réhabilitation du jardin d'enfants du village. Formation des enseignants en nouvelles méthodologies du préscolaire.

**Bénéficiaires :** 80 enfants de la commune, 14 enseignants.

**Durée :** Novembre 2009 à août 2010.

### Introduction

Forte de son expérience importante dans le secteur de l'éducation primaire et préscolaire, L'ASED a commencé à travailler en Arménie en 2008 afin de contribuer à l'amélioration du secteur éducatif du pays. Depuis, l'ASED a mené à bien deux projets de crèches dans des zones particulièrement défavorisées du territoire arménien, notamment à Sevan et à Haghartsin. La phase II du projet Haghartsin -comprenant le revêtement du sol de tout le bâtiment, certains compléments de rénovation, l'équipement de la cuisine et du bâtiment principal et la formation des enseignants aux méthodologies préscolaires modernes- a été financée grâce à la générosité d'ERI BANCAIRE. Le projet a pu être réalisé avec succès et le nouveau bâtiment a été inauguré le 3 Juin 2010.

### La rénovation du bâtiment

En dépit de l'absence de rénovation, le jardin d'enfants d'Haghartsin a continué à fonctionner tant bien que mal ces dernières années. Cependant, l'état pitoyable de l'immeuble et de son équipement empêchait un fonctionnement correct de ce dernier, contraint de fermer en hiver à cause du manque de chauffage. Une hygiène correcte n'était plus possible dans l'établissement et la sécurité des enfants n'était plus garantie. En 2009, l'ASED a commencé ce projet de réhabilitation en rénovant complètement l'immeuble durant la première phase du projet. En novembre la phase II a pu démarrer. Le parquet a été posé dans toutes les pièces de l'immeuble et la rénovation a pu être achevée avec succès.





### L'équipement

Sur demande de l'administration du jardin d'enfant et grâce à de multiples appels d'offres à l'endroit de magasins de meubles de la Capitale Erevan, le projet a permis d'équiper toutes les pièces du jardin d'enfant avec le mobilier adéquat. Ceci inclut trois tables et trois chaises pour les enseignants ; deux tables et deux étagères pour l'administration ; neuf étagères pour la salle de jeux des enfants ; 70 chaises pour les enfants ; 15 tables pour les enfants : les vestiaires pour les enfants (70 armoires-casiers) ; l'équipement de la cuisine (deux chaises, six tables et ustensiles) ; 70 lits pour les enfants ; un four ; une buanderie avec machine à laver ; un réfrigérateur ; une douche.







### La formation des enseignants

A partir de décembre 2009, le personnel enseignant du jardin d'enfants d'Haghartsin (dont les outils pédagogiques sont encore fortement marqués par l'époque communiste) a suivi une formation délivrée par une ONG locale « Step by Step » qui enseigne des méthodes pédagogiques préscolaires modernes basée sur l'autonomie et le bien-être de l'enfant et qui défend des valeurs de coopération et de solidarité. Par ailleurs, la particularité de cette formation repose sur des modules consacrés à l'intégration des parents comme acteurs-clés dans l'éducation de leurs enfants. La formation qui s'achèvera à la fin du mois d'août 2010 a montré rapidement des résultats très encourageants et a été évaluée très positivement par les participants eux-mêmes. Elle a permis, en outre, de doter le jardin d'enfant d'Haghartsin en outils didactiques ainsi qu'en livres et jouets éducatifs.



## L'inauguration

Ayant achevé le projet, le jardin d'enfants a pu être inauguré le 3 Juin 2010 en présence de la directrice du jardin d'enfants, des autorités locales et régionales, des autorités religieuses, du représentant de l'Ambassade Suisse, de l'ASED et de nombreux médias.

Tous les acteurs ayant pris part à ce projet disent un grand merci à ERI BANCAIRE pour avoir permis d'offrir une éducation préscolaire de qualité à ces enfants d'Haghartsin !





## Mission ASED

L'Arménie continuera à être un pays d'intervention pour l'ASED. Malgré l'importance reconnue de l'éducation préscolaire et son rôle fondamental en ce qui concerne développement et la réussite de l'enfant, le gouvernement arménien n'entre pas en matière pour le financement de préscolaire. Les mairies peuvent faire fonctionner un jardin d'enfants mais ne peuvent pas se permettre de réhabiliter les anciens immeubles soviétiques. Or, aujourd'hui, on estime à moins de 20% le taux d'enfants bénéficiant de prestations préscolaire en Arménie, ce d'autant plus que la récente crise financière n'arrange pas la situation.

L'ASED est -à notre connaissance- le seul acteur non gouvernemental qui entreprend des réhabilitations de jardin d'enfants avec une rénovation et un équipement complet.

Ainsi, forte de deux projets réalisés avec succès, l'ASED souhaite poursuivre sa mission en faveur de la petite enfance démunie en Arménie.

